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Уважаемые Тоболяки! 

От всей души поздравляю 
вас с Днём Государственного 
флага Российской Федерации! 
Это молодой, но значимый 
праздник для каждого гражданина 
России. 22 августа 1991 года 
над Белым домом в Москве 
впервые был официально поднят 
трехцветный российский флаг. 
С тех пор он гордо развивается 
над просторами нашей Родины, 
являясь символом независимого 
государства, независимого народа. 
Верность российскому стягу, 
уважение к нему всегда являлись 
отличительной чертой истинных 
патриотов.
Отдавая почести национальному 
флагу, мы тем самым чтим память 
предков, величие истории нашей 
Родины и несокрушимость духа 
нашего народа. 
С праздником вас, друзья! Пусть 
флаг нашей отчизны развевается 
над мирной, счастливой и сильной 
страной!

Владимир мАЗУР, 
глава администрации 

города Тобольска

Уважаемые  тоболяки, 
сограждане!

От депутатов Тобольской  
городской думы и от себя 
лично поздравляю вас С  Днём  
Государственного  флага  
Российской  Федерации! 

Государственный флаг является  
одним  из  главных  объединяющих 
символов  многонациональной  
России,   утверждающий  
преемственность поколений.  

Он укрепляет  патриотический 
дух нашего народа, побуждает  
чувствовать свою причастность 
к великому прошлому России и 
ответственность за ее будущее.

Под этим флагом наши 
соотечественники демонстрируют 
выдающиеся производственные, 
спортивные, научные и культурные 
достижения.

Желаю вам, уважаемые земляки, 
преумножать достижения нашей 
великой Родины и уверенно 
смотреть в будущее  Тобольска, 
Тюменского края  и страны!

Николай ЗОЛЬНИКОВ, 
председатель Тобольской 

городской думы

Уважаемые земляки!

Поздравляю вас с Днём 
Государственного флага Российской 
Федерации.

Символ многовековой истории 
нашей страны, подвигов ее 
героического народа, свершений 
и побед – российский флаг дорог 
каждому из нас. 

Мы любим нашу Родину, 
гордимся ею, плодотворным 
трудом вносим посильный вклад в 
процветание отечества, стремимся, 
чтобы Россия была сильной и  
независимой.

Замечательно, что сегодня 
детям и молодежи прививаются 
патриотические чувства, уважение 
к государству, его символам. 
Сохраняя преемственность 
поколений, развивая лучшие 
традиции населяющих нашу страну 
народов, мы обретаем уверенность 
в великом будущем нашей могучей 
державы.

Желаю жителям Тюменской 
области мира, счастья,  
благополучия и успехов!

Владимир яКУШЕВ, 
губернатор Тюменской области

сеГодня – день 
ГосударственноГо 
флаГа рф



ВСЕ на выборы 
депутатов 

городской думы VI созыва
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ГУБеРНАТОР ТюМеНСКОй 
ОБлАСТИ ВлАДИМИР 
ЯКУшеВ РАБОЧИй ВИЗИТ 
В ТОБОльСК НАЧАл С 
ПОСещеНИЯ ИТОГОВОй 
ВыСТАВКИ XIV МеЖРеГИ-
ОНАльНОГО КОНКУРСА 
РеПОРТАЖНОй ФОТО-
ГРАФИИ ПАМЯТИ АлеК-
САНДРА еФРеМОВА, РАЗ-
МещёННОй ВО ДВОРЦе 
НАМеСТНИКА.

Затем глава области пообщался за 
чашкой чая с ветеранами войны и тру-
да, обсудив экономическую ситуацию 
в стране и регионе. Разговор коснулся 
и вопросов мировой политики, импор-
тозамещения, развития образования и 
воспитания подрастающего поколе-
ния, подготовки кадров: 

– На встречах мы с вами откровен-
но обсуждаем все темы, которые вас 
волнуют, события, происходящие 
в стране и регионе, – отметил Вла-
димир Якушев. – Ситуация, которая 
сложилась в стране, стимулирует 
сегодня всех включаться в работу, 
активно двигаться в решении задач, 
которые ставит перед нами время 
и глава государства, реализовывать 
свой потенциал. Мы делаем всё, 
чтобы развиваться, создавать новые 
экономические субъекты и рабочие 
места, повышать уровень системы 
образования, чтобы она готовила 
компетентных и востребованных 
рынком труда специалистов.

Владимир Якушев поблагодарил 
ветеранов за работу с подрастаю-
щим поколением и призвал дальше 
продолжать эту важную миссию. 
Ветераны в свою очередь попросили 
содействия в открытии музея воин-
ской славы и памятника тобольским 
строителям.

Дворовые планы
Следующий пункт рабочей поезд-

ки губернатора располагался у дома 
64 на ул. Октябрьская, где прошло 
обсуждение реализации планов по 
благоустройству придомовых терри-
торий в микрорайонах города. 

Заместитель главы администра-
ции Тобольска Николай Руппель 
рассказал:

– Здесь планируется реконструк-
ция придомовой площадки. Преиму-
щества – эта территория отмежёвана 
и находится в долевой собственно-
сти жильцов. есть коллективное 
решение жильцов дома о том, что 
после строительства детской пло-
щадки она будет ими содержаться и 
обслуживаться. Это большой плюс, 
ведь сюда вкладываются бюджетные 
деньги. Мы увеличиваем площадь, 
отведённую под парковку автомо-
билей. Плодородный слой снимаем, 
устраиваем асфальтовое и песчаное 

Все оттенки города

покрытия с детской игровой пло-
щадкой. Предварительная стоимость 
объекта более двух миллионов руб-
лей. 

Депутат Тобольской городской 
думы от данного округа Владимир 
Филатов отметил:  

– Замечу, что горожане стали ак-
тивней участвовать в вопросах бла-
гоустройства придомовых террито-
рий. Так в этом доме по совместной 
инициативе жильцов и депутата 
было подготовлено обращение к 
главе администрации города Влади-
миру Мазуру с просьбой выделить 
дополнительные средства на соору-
жение детской площадки. Это очень 
важно, когда неравнодушные люди 
всем подъездом, всем двором друж-
но живут и благоустраивают терри-
торию вокруг своего дома. Кроме 
того, мною было принято решение о 
создании в этом округе своей управ-
ляющей компании. Благодаря чему 
именно на этом доме проведена се-
рьёзная работа.

Директор управляющей компа-
нии «Комфортный дом» Татьяна 
Сергеевна:

– Жители дома в начале лета изъ-
явили желание облагородить двор 
своими руками. Родители местной 
ребятни были согласны приложить 
для этого свои силы. Дождливая 
погода, конечно, внесла свои кор-
рективы, но жильцы здесь очень ак-
тивные, и в ближайшее время двор 
примет ухоженный вид.

Дорога жизни
Затем губернаторский кортеж от-

правился на строительство маги-
страли М-III (ул. В.П. Неймыше-
ва), расположенной между 10 и 15 
микро районами. 

– Эта дорога выполнит функцию 

кольцевой развязки и позволит раз-
грузить транспортные потоки, обе-
спечив проезд от проспекта Мен-
делеева до улицы Знаменского, 
– отметил заместитель главы адми-
нистрации Тобольска Закир Саитба-
талов.

Директор ООО «СмУ-17» Сер-
гей Дергоусов:

– На территории 10 микрорайо-
на сделано очень много по благо-
устройству придомовых террито-
рий, устроены дополнительные 
парковочных места для автомоби-
лей, отремонтированы подъезды к 
домам, но не все ещё проблемы ре-
шены. Делать это предстоит и депу-
татам местной думы. 

Валентина Степановна, пенсио-
нерка:

– Мы очень рады, что теперь мы, 
пожилые люди, можем легко доб-
раться до любой точки города. Та-
кую заботу проявили власти, спаси-
бо им. И город наш с каждой новой 
дорогой, с каждым новым домом 
становится всё лучше и красивее.   

Директор ОАО «Тобольское 
ПАТП» Сергей Кугаевский:

– Проектом предусмотрено 
устройство четырёх остановок. 
Остановочные карманы уже гото-
вы. Планируется запуск движения 
двух маршрутов общественного 
транспорта. Решится многолетняя 
проблема жителей микрорайона 15, 
чей путь до ближайшей остановки 
общественного транспорта состав-
ляет около одного километра.

Заместитель главного врача об-
ластной больницы №3 Александр 
макаров: 

– Введение в эксплуатацию этой 
дороги решит в целом проблему 
близлежащих микрорайонов и всех 
горожан, ведь на территории округа 
№ 18 находятся больница и перина-
тальный центр. Новые маршруты 
общественного транспорта обеспе-
чат доступность этих учреждений 
для пациентов и персонала. 

Спасти и сохранить
Далее разговор о благоустройстве 

дворов перешёл в 6 микрорайон к 
дому 12 «а». 

Начальник тендерного отдела 
ООО «Тобольск-Нефтехим» Ната-
лья Зольникова рассказала:

– Я многих людей здесь знаю как 
ветеранов нашего производства. 
Этот дом не ремонтировался со дня 
ввода его в эксплуатацию – с 1987 
года. Подвальные коммуникации в 
нерабочем состоянии, разваливают-
ся входные группы. Во втором подъ-
езде жильцы за свой счёт установи-
ли окна и двери, но капремонт всего 
дома им не потянуть. Было прове-
дено общее собрание жильцов, где 
было принято решение о необходи-

мости ремонта. Однако процедура 
составления сметы затянулась. У 
дома №13 «а» проблемы аналогич-
ные.

Николай Руппель пояснил:
– Дом будет ремонтироваться в 

следующем году за счёт средств, 
которые начали собираться по про-
грамме «Капремонт» (те 7,50 руб. 
за метр квадратный, что видят горо-
жане в своих квитанциях за кварт-
плату). если жильцов не устраивает 
управляющая компания, её можно 
сменить. 

Затем губернатора гостеприим-
но встретили в отремонтированной 
школе №5. Её директор Вера Не-
мыкина рассказала: 

– С этого учебного года мы в свой 
школе набираем 9-й профильный 
класс с химическим уклоном. По-
добные классы есть в школе № 17. 
Это очень важно, что со школьной 
скамьи готовятся будущие кадры 
для нашего нефтехимического пред-
приятия. В рамках этого проекта 
в первой декаде сентября пройдут 
родительские собрания с рассказом 
о СИБУРе и профессии, связанной 
с нефтехимией. Капремонт школы, 
проведённый при использовании 
средств, привлечённых из город-
ского и областного бюджетов, – это 
важное звено в реализации этого об-
разовательного проекта. 

Болевые точки
Делегация, возглавляемая губер-

натором, не смогла оставить без 
внимания ещё один образователь-
ный объект – школу №11. На ремонт 
мягкой кровли с устройством скат-
ной крыши, замену дверей, ремонт 
системы отопления, ремонт полов, 
установку системы видеонаблюде-
ния необходимо более 17 миллионов 
рублей.

Руководитель местного ис-
полнительного комитета партии 
«Единая Россия» Светлана жу-
равлёва пояснила:

– В общественную приёмную 
партии обращаются по разным во-
просам как физические, так и юри-
дические лица. Это и переселение 
из ветхого и аварийного жилья, и 
строительство и реконструкция до-
рог, и установка новых игровых 
площадок. Вот и в этом случае со-
вет общественности микрорайона и 
родительский актив обратились по 
вопросу реконструкции и капремон-
та школы.  

Подводя итоги первого дня визи-
та, Владимир Якушев  отметил, что 
на объектах губернатор появился 
не просто так. есть сигналы, обра-
щения граждан,  в первую очередь 
посещаются критические точки, во-
просы, в отношении которых необ-
ходимо оперативно решить.  

Фотографии 
на память 

Второй день рабочей поездки, 
губернатор начал нестандартно, 
прокатившись на велосипеде по 
подгорной части Тобольска. После 
чего на встрече с общественностью 
подгорья при обсуждении вопросов 
развития нижнего посада показал 
и прокомментировал сделанные по 
пути фотоснимки:

– Скажу честно, впечатления были 
приятными – сделаны дороги, тро-
туары, газификация. Я увидел много 
изменений, преображений подгор-
ной части, появление   большого 
количества новых домов, заложенные 
фундаменты. Однако пассивность не-
которых жителей подгоры в вопро-
сах благоустройства прилегающих 
территорий непростительна. Возле 
отдельных домов не скошена трава, 
валяется стройматериал, разросшиеся 
кустарники, несанкционированные 
свалки мусора. Какой дом, такое и 
отношение к хозяевам. Необходимо 
поработать муниципалитету с жиль-
цами, выйти пару раз на субботник, а 
затем поддерживать порядок. 

Директор школы № 15 Саит 
Хисматулин комментирует ситу-
ацию:

– Большая часть жителей подго-
рья активна, но проблем ещё много. 
А в целом газификация проведена, 
отремонтированы дороги по некото-
рым улицам, тем самым наказы из-
бирателей выполнены на 100 %. 

член общественного совета ми-
крорайона «Южный» Лидия Гар-
вард подметила:

– люди сами должны быть за-
интересованы в том, чтобы жить 
в чистом и ухоженном доме и его 
окружающей территории. Мы про-
водим специальные конкурсы, что 
стимулирует людей к активной об-
щественной жизни, организуем раз-
личные акции и праздники. 

Директор ООО «Антикор-м» 
Сергей Вакарин:

– Подгорная часть Тобольска ме-
няется. Может, не так быстро, как 
мы этого хотим. Многое в руках 
самих жителей. Отрадно отметить, 
что дороги в проулках, до которых 
многие годы не доходили руки, от-
сыпаны щебнем, решена проблема 
проезда в них.  

Директор музея школы № 1 На-
дежда Крюкова подчеркнула, что 
в учебных заведениях нижнего по-
сада с подрастающим поколением 
ведётся большая дополнительная 
работа, спортивная и культурная. 
Дети посещают кружки в Центре 
сибирско-татарской культуры, при 
школе действует театральная сту-
дия, пользующаяся особым успехом 
у детей, развита научно-педагогиче-
ская деятельность.  

Заместитель директора ООО 
«Хельга» Олег Подковыров от-
метил:

– Поддержка людей важна в лю-
бой работе. Программа переселения 
из ветхого и аварийного жилья рабо-
тает. Всё меньше остаётся деревян-
ных двухэтажных домов в нижнем 
посаде. есть здесь одна насущная 
проблема – заболачивание терри-
торий. Назрела необходимость вос-
становить некогда существовавшие 
в этих местах дренажные системы. 

Владимир Якушев резюмировал, 
что проблемы жителей подгоры он 
знает и решения будут принимать-
ся, поблагодарил общественность 
за неравнодушие и направился на 
встречу с руководителями ведущих 
предприятий города.   Здесь губер-
натор озвучил итоги двухдневного 
пребывания в Тобольске:

– В городе остро стоят вопро-
сы функционирования городской 
инфра структуры. Немало вопро-
сов, касающихся благоустройства 
придомовых территорий, капи-
тального ремонта жилья. есть за-
мечания к жителям, которые не 
хотят взять на себя заботу о соб-
ственном дворе. Но есть и актив-
ные граждане, готовые взять на 
себя обязанность следить и содер-
жать придомовые территории. 
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Уважаемые жители подгорной 
части города!

Я живу под горой, на Декабри-
стов, д. № 40, переселена из ветхого 
аварийного дома: ул. 1-ая Вокзаль-
ная, д. 41, кв. 5. Видя и зная все тя-
готы подгорья и испытав их на себе, 
пошла преднамеренно баллотиро-
ваться кандидатом в депутаты в свой 
округ № 23, где я проживаю. Хочу, 
чтобы жители подгорья и Жуковки 
поняли, что само собой ничего не 
делается, как в сказке «По щучьему 
велению». Мы живём в реальном 
мире, и надо отбросить лень и доби-
ваться решения наших проблем не 
одному, а всей улицей вместе с де-
путатом. Дороги, освещение, пото-
пы, газификация, колонки, детские 
площадки, переселение из ветхих 
аварийных домов, домов зодчества 
– я-то знаю, какой ценой это даёт-
ся и сколько сил надо отдать, чтобы 
всего этого добиться.

У меня уже есть опыт решения 
проблем, актуальных для нашего 
округа. Вместе с вами я добилась 
принятия решения о переселении 
жильцов ветхих домов, являющих-
ся историческими памятниками, в 
порядке очереди (19 домов в под-
горной части). При моём участии 
в ведомство епархии возвращено 
историческое здание «Притча-Церк-
ви» (ул. Декабристов, № 40). В доме 
производится ремонт, жильцы пере-
селяются.

Прошу на выборах 13 сентября 
меня поддержать и помочь в реше-
нии наших общих проблем.

Мои предложения:

 Создать общественный совет 
округа для неотложного решения 
ваших насущных проблем. Совет 
будет координировать работу депу-
тата, определять круг его задач. Де-
путат будет регулярно отчитываться 
о своей работе.

13 сентября подгорье выбирает своего депутата!

На благо людей! На пользу подгорья!

Ваш кандидат в депутаты Тобольской городской думы
по избирательному округу №23
Нина КАЛИМУЛИНА

(избирательные участки: школа №1, школа №19)

 На территории округа вести ре-
гулярный приём жителей для неот-
ложного решения насущных проб-
лем.
 Установить новые почтовые 

ящики в домах, где они отсутствуют.
 Координировать работу ком-

мунальных служб для обеспечения 
своевременного вывоза мусора и 
снега, скоски травы и ликвидации 
луж.
 Провести озеленение и благо-

устройство территории округа: раз-
бить клумбы, установить скамейки 
и урны.

 Обеспечить бесперебойное ос-
вещение придомовых территорий и 
улиц в ночное время суток.
 Оборудовать придомовые тер-

ритории детскими и спортивными 
площадками.
 Привести в порядок памятники 

деревянного зодчества, находящиеся 
на территории округа.
 Проводить ремонт дорожно-

го полотна не только центральных 
улиц, но и второстепенных. Строи-
тельство пешеходных дорожек.
 Решать проблему переселения 

из ветхого жилья.
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В.И. Ленин в своём бесценном 
труде «Государство и революция» 
писал: «При социализме многое из 
«примитивной» демократии не-
избежно оживет, ибо впервые в 
истории цивилизованных обществ 
масса населения поднимется до 
самостоя тельного участия не 
только в голосованиях и выборах, 
но и повседневном управлении. При 
социализме все будут управлять 
по очереди и быстро привыкнут к 
тому, чтобы никто не управлял». 
(ПСС.Т.ЗЗ, с. 116). Кто считает, 
что это утопия, читайте ответ 
В.И. Ленина там же, страницы 46-
50.

Я окончил Башкирский госуни-
верситет по специальности «Пра-
воведение» в 1990 году. Защитил 
дипломную работу на тему «Проб-
лемы развития самоуправления в 
трудовых коллективах», основы-
ваясь на учении марксизма-лени-
низма. В ТНХК удалось создать 
самоуправляемый профсоюз нефте-
химиков. Активно участвовали ра-
бочие Бутилкаучука и Бутадиена, 
а начальники-управленцы (99%) 
приняли профсоюз в «штыки». До-
статочно сказать, что меня лично 
им удалось уволить только с четвёр-
того раза, подделав мою подпись в 
отпускном листе (два раза суд вос-
становил, третий раз КТС не дала 
увольнять). Так что управленцы 
всячески будут противостоять, где 
бы ни зародились зачатки само-
управления.

Об этом смело, честно, точно 
было написано в газете «Тобольская 
правда» №107 от 12.07.2001г. в ста-
тье «Вынул кодекс из кармана...».

В настоящее время, судя по отве-
там директора департамента тариф-
ной и ценовой политики Тюменской 
области от 23.04.2015г. №01-10/1418 
и председателя комитета по жи-
лищной политике Госдумы от 
30.06.2015 г. №3.32-25/1437/85829 
на нашу резолюцию митинга в 
г.Тобольске от 08.02.2015г., дан «зе-
леный свет» развитию «жилищного 
самоуправления», как его называет 
одна из талантливых журналистов в 
своей газете.

Директор департамента в п.3 от-
вета утверждает, что «создание со-
вета МКД является необходимым 
условием объединения жителей 
дома для непосредственного и пря-

мого участия в решении вопросов, 
которые касаются обслуживания и 
содержания общего имущества дан-
ного дома.

Методические рекомендации по 
созданию совета МКД на террито-
рии г. Тобольска утверждены по-
становлением администрации г. То-
больска от 04.02.2013 г. №31».

Председатель комитета Госдумы 
сообщает, что создание совета мно-
гоквартирного дома предусмотрено 
статьей 161.1 ЖК РФ.

Так что, уважаемые собственники 
квартир в МКД, дело за нами. Тем 
более согласно ч.7 ст. 156 ЖК РФ 
размер платы за жилищные услуги 
определяется на общем собрании 
собственников с учётом предложе-
ний управляющей компании на срок 
не менее, чем один год. В депутаты 
иду именно с целью поддержать, 
укреплять, развивать советы МКД 
как основу самоуправления самих 
собственников жилья. Пора уже са-
мим начинать считать деньги. На-

пример, за техническое обслужива-
ние и ремонт дома. В нашем доме 
в 2013 году мы перечислили 418 
692,24 рубля, а в 2014 году – 437 
365,68 рублей. Из них за техниче-
ское обслуживание и ремонт на-
шего дома израсходовано, по актам 
выполненных работ, в 2013 году 40 
415 рублей, а 2014 году – 59 522 руб-
ля. Т.е. в 2013 году не использована 
сумма в размере 378 277,24 руб-
ля, а 2014 году – 377 843,68 рубля. 
Поэтому предлагаю не торопиться 
платить взносы на капитальный ре-
монт, а платить с вычетом данного 
взноса через банкоматы Сбербан-
ка. Мы обязаны платить только за 
выполненные работы и услуги по 
договору, а также имеем право на 
свободный выбор работ и услуг. Так 
гласит ст. 16 Закона «О защите прав 
потребителей».

Кандидат в депутаты Тобольской 
городской думы по одномандатно-

му избирательному округу №9 
Бурханов Рафаил Исмагилович

НА ПеРВОе ПОСле ДУМ-
СКИХ КАНИКУл ЗАСе-
ДАНИе ДеПУТАТСКОй 
КОМИССИИ ПО ГРАДО-
СТРОИТельСТВУ И ЗеМле-
ПОльЗОВАНИю Был ВыНе-
СеН лИшь ОДИН ВАЖНый 
ВОПРОС, КАСАющИйСЯ 
ГеНПлАНА ТОБОльСКА.

Решался он составом депутатов 
пятого созыва в связи с корректиров-
кой главного градостроительного до-
кумента Тобольска. Основанием для 
внесения изменений в генплан послу-
жила необходимость реализации кон-
цессионного соглашения, по которому 
в Тобольске предусмотрено строи-
тельство одного из четырёх мусоропе-
рерабатывающих заводов Тюменской 
области. Также кроме этого на карту 
города необходимо нанести зоны под-
топления (затопления).

Представленный проект уже рас-
сматривался на заседаниях градо-
строительного совета в декабре 2014 
года. Он согласован с Тобольским 
муниципальным районом и Управ-
лением строительства Тюменской 
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Жизнь по реестру

области. Новый проект генплана 
прошёл также процедуру публич-
ных слушаний, в ходе которых по-
ступили предложения и замечания 
от общественности города.

По словам заместителя главы адми-
нистрации Закира Саитбаталова, все 
предложения и замечания тоболяков, 
департамента недропользования ре-
гиона, комитета по охране объектов 
историко-культурного наследия на-
шей области были учтены. «Появле-
ние такого завода – это большой плюс 
для города и всех его жителей», – под-
черкнул он. Председатель городской 
думы Николай Зольников отметил, 
что вопрос мусоросортировочного 
перерабатывающего завода «стоял на 
повестке дня на протяжении пяти лет 
и вот наконец сдвинулся с мёртвой 
точки».

– Генплан – основополагающий 
документ на перспективу. И он со-
всем не застывшая форма. Жизнь 
вносит свои коррективы, которые 
всегда направлены на решение 
злободневных вопросов, – сказал 
Николай Зольников. – Также живо-
трепещущая тема – выделение зон 

подтопления. Ведь никто не застра-
хован от этого бедствия, даже если 
многие годы тема была неактуаль-
ной. Сейчас вносятся поправки в из-
менение зонирования. В интересах 
жителей это нужно делать. Также в 
генплан вносится конкретика в от-
ношении объектов социальной сфе-
ры – школы, детсады. Это вопрос, 
который крайне важен сейчас, когда 
Тобольск испытывает потребность в 
образовательных учреждениях.

Члены комиссии поинтересова-
лись, будет ли мусор сортироваться 
на заводе или жителям города надо 
приучаться делать это самим. На что 
председатель думской комиссии по 
градостроительству и землеполь-
зованию евгений Савин ответил: 
«Горожане будут сами сортировать 
отходы. Так делается во всех разви-
тых странах – мусор помещается в 
разные контейнеры». 

Получится у нас или нет, как го-
ворится, поживём-увидим, но стре-
миться к лучшему, безусловно, надо. 
В результате члены комиссии еди-
ногласно поддержали новый проект 
генплана Тобольска.

В ТОБОльСКе СОСТОЯ-
лАСь РАБОЧАЯ ВСТРеЧА 
ПРеДСТАВИТелей ОБ-
лАСТНОГО УПРАВлеНИЯ 
РОСРееСТРА И ПРеД-
ПРИНИМАТельСКОГО 
СООБщеСТВА. Целью 
ОБщеНИЯ ЯВлЯеТСЯ 
ОБеСПеЧеНИе УСлОВИй 
ПОВышеНИЯ ДелОВОй 
АКТИВНОСТИ И РАЗВИ-
ТИЯ БлАГОПРИЯТНОГО 
ИНВеСТИЦИОННОГО 
КлИМАТА. 

Модератор мероприятия пред-
седатель Тобольского отделения 
общероссийской общественной ор-

ганизации малого и среднего бизнеса 
«Опора России» и генеральный ди-
ректор ООО «Ситцевый край» елена 
Коломейцева отметила уникальную 
возможность для предпринимателей 
пообщаться с руководителями Рос-
реестра – структуры, без которой не-
возможно провести практически ни 
одну сделку. 

В диалоге о вопросах взаимодей-
ствия Россреестра с предпринимате-
лями при оказании государственных 
услуг в сфере госрегистрации прав 
на недвижимое имущество и сделок 
с ним  приняли участие заместитель 
главы администрации Тобольска Ва-
лерий Плаксин, заместитель руко-
водителя Управления Росреестра по 

Тюменской области Вячеслав Сан-
ников, начальник межмуниципаль-
ного отдела по городу, Тобольскому 
и Вагайскому районам Управления 
Федеральной службы госрегистра-
ции, кадастра и картографии по Тю-
менской области Александр Титов. 

Предприниматели ознакомились 
с новшествами в законодательстве, 
которые касаются регистрации прав 
собственности жилых помещений, 
земельных участков, объектов не-
движимости и др. Участники ме-
роприятия обсуждали наболевшие 
проблемы, обменивались мнениями 
и вносили конструктивные предло-
жения для дальнейшего взаимодей-
ствия.

ПеРеД ВНеОЧеРеДНыМ 
ЗАСеДАНИеМ ДУМы 
ЧлеНы ПРАВОВОй ДеПУ-
ТАТСКОй КОМИССИИ ещё 
РАЗ ТщАТельНО ИЗУЧИлИ 
ДОКУМеНТы, КОТОРые 
НеОБХОДИМы ДлЯ ПРО-
ВеДеНИЯ КОНКУРСА НА 
ДОлЖНОСТь ГлАВы ГОРО-
ДА ТОБОльСКА.

Как известно, на июньском за-
седании думы был рассмотрен и 
утвержден проект положения «О 
порядке проведения конкурса…». 
И всё же в отношении данного до-
кумента появились незначительные 
замечания, вернее сказать – уточне-
ния. Таким образом, разработчики 
проекта учли все предложения и 
внесли небольшие уточняющие по-
правки. 

Изменения незначительны, но 
важны. К примеру, в первоначаль-
ном варианте текста говорилось о 
том, что кандидатом на должность 
главы Тобольска может стать «граж-
данин». После уточнения – это 
«гражданин Российской Федерации, 

Процедура для главы города
достигший возраста 21 года». Так-
же в новой редакции проекта про-
писано, что в случае недопущения 
к участию в конкурсе, каждому из 
кандидатов на должность главы го-
рода будут указаны «конкретные 
основания, по которым он не может 
быть допущен к участию в конкур-
се».

Со всеми внесёнными поправка-
ми члены комиссии согласились и 
вынесли проект на рассмотрение 
на внеочередном заседании Тоболь-
ской городской думы, которое со-
стоялось 21 августа.

– По требованию Федерально-
го закона № 131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного 
самоуправления в РФ», а также за-
конодательства субъекта Федерации 
перед аппаратом городской думы 
и депутатами была поставлена за-
дача заблаговременно разработать 
данное положение,– отметил пред-
седатель думы Николай Зольников. 
– Проект положения был тщательно 
отработан со всеми структурами, 
имеющими к нему отношение. Вро-
де бы многие моменты являются 

очевидными, и всё же их решено 
прописать в документе. Замечания 
не носят содержательного процес-
суального характера. Важно, чтобы 
положение было понятно любому 
гражданину. И чем яснее и проще 
оно написано, тем лучше.

Также комиссия по правово-
му обеспечению местного само-
управления подготовила решение 
об объявлении конкурса по отбору 
кандидатур на должность главы 
Тобольска. Дата его проведения 
– 21 сентября 2015 года. Период 
сдачи документов – с 25 августа 
по 18 сентября 2015 года. Назна-
чена конкурсная комиссия из че-
тырёх депутатов городской думы 
– Валентины Беспаловой, Саита 
Хисматулина, юрия Ронжина и 
екатерины шаниной. Все условия 
конкурса и данное решение будут 
размещены на официальном сайте 
городской думы и в приложении к 
газете «Тобольская правда». Вы-
носить окончательное решение по 
составу комиссии предстоит все-
му депутатскому корпусу во время 
внеочередного заседания думы.

Проголосовать 
досрочно

еДИНый ДеНь 
ГОлОСОВАНИЯ – 
13 СеНТЯБРЯ. ЭТО 
ЗНАюТ ВСе.

Но тем, кого по ряду причин 
(командировка, отпуск, рабочая 
смена) в этот день не будет в 
городе, важно знать о том, что 
3 сентября в 16.00 стартует 
досрочное голосование на выборах 
депутатов Тобольской городской 
думы VI созыва.

Территориальная 
избирательная комиссия 
(ТИК) информирует о том, что 
досрочное голосование будет 
проходить на территориальных 
избирательныхучастках в будние 
дни  с 16.00 до 20.00, а в выходные 
дни с 10.00 до 14.00.

Символ полёта
– ПОеХАлА Я НеДАВНО В КУРГАН И, КАКОВО БылО 
МОё УДИВлеНИе, КОГДА НА МеСТО ПОСАДКИ НА  
ТОБОльСКОМ  АВТОВОКЗАле ПОДКАТИл АВТОБУС, 
РАСКРАшеННый В УДИВИТельНый НеБеСНО-ГОлУБОй 
ЦВеТ. МНе ПОНРАВИлОСь. ЭТО ЧТО, НОВый БРеНД 
ТОБОльСКОГО ПАТП?

ВАлеНТИНА шлыКОВА

– Спасибо, что заметили. Действительно, это новый бренд. Он разработан 
специально для междугородних автобусов Тобольского ПАТП, чтобы они 
отличались от других и были узнаваемы. Голубой – это цвет неба. Это – сим-
вол полёта, – ответил директор предприятия Сергей Кугаевский.

К чтению с почтением
МОИ ВНУКИ СОВСеМ Не ЧИТАюТ КНИГ. НеУЖелИ 
СейЧАС ВСе ДеТИ ТАКИе? ПОлУЧАеТСЯ, СКОРО ВООБще 
ИСЧеЗНеТ НАДОБНОСТь В БИБлИОТеКАХ И КНИГАХ?

АНТОНИНА ПлАТОНОВА

– Тоболяки по-прежнему читают «бумажные» книги, и каждый третий 
житель города является зарегистрированным читателем библиотек, – сказа-
ла по этому поводу первый заместитель главы администрации г. Тобольска 
Яна Зубова. – И почитать есть что. На 1 января 2015 г. объём книжного фон-
да муниципальных библиотек составил более 429 тысяч экземпляров.

Советы МКД - зародыш самоуправления при 
нынешнем развитии Российского общества
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жить здорово!

доступная среда

Василий ПЕВЦОВ

Анна ЩЕРБИНИНА

Я иду на выборы депутата, чтобы в тесном со-
трудничестве с другими депутатами создать условия 
для достойной жизни жителей микрорайона, разви-
тия родного города. Для этого необходимо слаженное 
взаимо действие администрации города, руководителей 
предприятий, учреждений и самих жителей.

Необходимо помочь каждому жителю не забывать 
про культуру, спорт – всё то, что даст хоть какую-то уве-
ренность в завтрашнем дне. Образование, профессио-
нальный и жизненный опыт, трудолюбие, силы и самое 
главное – огромное желание работать для всех вас и на 
благо округа позволяют мне претендовать на мандат де-
путата.

Моя задача как депутата будет сводиться к тому, что-
бы в тесном сотрудничестве с вами, мои избиратели, а 
также со всеми жителями округа и органами власти всех 
уровней решать  насущные проблемы, скопившиеся за 
последнее время. 

Основными приоритетами деятельности являются:
1. Дальнейшее развитие общественного самоуправления.
2.  Взаимодействие с предприятиями, организациями 

и учреждениями микрорайона на основе договоров о со-
трудничестве.

3.  Повышение качества жизни. Это  и благоустрой-
ство придомовых участков,  и освещение в вечернее 
время суток, улучшение организации по сбору и вывозу 
бытовых отходов. 

4. Поддержка категорий граждан, находящихся в тя-
жёлой жизненной ситуации, уделять больше внимания 
решению проблем старшего поколения, инвалидов за 
счёт участия в целевых программах, финансируемых из 
городского, областного и федерального бюджетов.

5. Выполнение наказов жителей. Выслушать и помочь в 
решении проблем избирателей, представлять их интересы. 
Честно трудиться на благо жителей микрорайона. 

Предвыборные агитационные материалы размещены и опубликованы бесплатно в соответствии с избирательным кодексом (Законом) Тюменской области, 
по заказу кандидата в депутаты городской думы VI созыва Хисматулина С.З.

Иманова Маугида Бухаровна, член КПРФ - 
кандидат в депутаты Тобольской городской думы VI созыва по 
одномандатному избирательному округу №14 (10 микрорайон)

6. Принимать активное участие в организации и про-
ведении ремонта ветеранам ВОВ  (труженикам тыла, 
вдовам участников ВОВ, детям войны).

7. Уделять пристальное внимание созданию удобной 
и доступной среды для людей с ограниченными возмож-
ностями путём оборудования пандусов во всех учрежде-
ниях  и организациях  микрорайона.

8. Сохранение и развитие традиционных семейных 
ценностей, укрепление роли семьи, поддержка много-
детных семей. Воспитание у подрастающего поколения 
ответственности, целеустремлённости, патриотизма, 
формирование активной гражданской позиции на ос-
нове духовных и нравственных ценностей, контролиро-
вать реализацию федеральных и региональных законов 
по социальной поддержке граждан пожилого возраста, 
инвалидов, семей с детьми, малоимущих и других кате-
горий граждан.

Сама я из многодетной семьи, поэтому знаю, как 
сложно детей выучить. Благодарна своим родителям, ко-
торые всё сделали для того, чтобы мы все девять детей 
получили высшее образование. Педагогический стаж 
моей семьи насчитывает триста  десять лет. 

Осознанное понимание ребёнком ответственности за 
свою судьбу, за судьбу семьи, города, страны, граждан-
ственности, честности начинается со школьной скамьи. 
Проводимые мной мероприятия в игровой форме знако-
мят детей с серьёзными делами взрослых.  Поприсут-
ствовав в очередной раз в нашей школе, ветеран спорта, 
ветеран педагогического труда Светлана Александровна 
Бекшенёва написала статью на школьный сайт. «Вот 
уже два года я являюсь участником спортивных и твор-
ческих мероприятий МАОУ СОш № 20, где обрела ма-
леньких друзей и с нетерпением жду встречи с ними. В 
очередной раз Маугида Бухаровна, учитель начальных 
классов, пригласила меня в литературную гостиную, 
которая проводилась в форме ролевой игры «Выборы» 
с учениками 2-4 классов. В актовом зале не было свобод-
ных мест, это каждый «кандидат» привёл свою группу 
поддержки родителей, соседей и просто жителей микро-
района, неравнодушных избирателей. «Избирателей» по-
просили составить словарь на тему «Процедура выборов», 
каждому раздали «бюллетени» для голосования. 

Дети проникновенно, с особым вдохновением чи-
тали стихи о Родине, Тобольске, о детстве. Каждый 
ребёнок старался стать победителем. Выбрали до-
стойного. Ангелина шиллер, ученица Маугиды Буха-
ровны, добрым голосом прочла: «В красных пёстрых 
сарафанах на пригорке собрались, разноцветные 
осинки с милой ёлкой обнялись». Зал затих, словно 
все попали на лесную поляну, почувствовали, как 
ветерок сдувает с деревьев золото осенних листьев 
«Осень, осень золотая! Ты богиня, ты краса! Попля-
ши ещё, родная, полюбуюсь на тебя». «Избирательная 
комиссия» объявила победителя».

Побывав в роли членов комиссии, избирателей, кан-
дидатов, мои дети осознанно пойдут на выборы. Воз-
можно, они, став взрослыми, будут иметь активную 
жизненную позицию  и будут претендовать в кандидаты 
в депутаты, а я пойду за них голосовать!

Все на выборы!

Предвыборные агитационные материалы размещены и опубликованы бесплатно в соответствии с избирательным кодексом (Законом) Тюменской области, по за-
казу кандидата в депутаты городской думы VI созыва Имановой М.Б.

Уважаемые тоболяки!
В преддверии предстоящих выбо-

ров в городскую думу хочу рассказать 
вам о себе, результатах своей работы 
на округе и планах на будущее.

Моя семья живет в подгорной ча-
сти города, а сам я более 20 лет рабо-
таю директором школы № 15. Наша 
школа – победитель Всероссийского 
конкурса общеобразовательных уч-
реждений, внедряющих инноваци-
онные образовательные программы; 
обладатель президентского гран-
та – о заслугах тобольских учите-
лей знает теперь вся страна. За эти 
годы сформировался прекрасный 
коллектив, который ведет активную 
деятельность по возрождению и со-
хранению национальной культуры, 
обычаев и традиций татарского на-
рода, развитию народного творче-
ства и родного языка. Создан музей 
национальной школы Тюменской 
области, в котором представлен об-
ширный материал по становлению 
и развитию национального образо-
вания. Не только школьники, но и 
все жители подгоры с удовольстви-
ем принимают участие в праздниках 
национальных культур, проходящих 
при нашем деятельном участии. На 
базе школы проводятся областные 
конкурсы «лучший учитель татар-
ского языка и литературы», «Та-
тарские учительские династии», 
детский интеллектуальный конкурс 
«Сыерчык». По инициативе извест-
ного чемпиона мира по шахматам 
Анатолия Карпова в школе открыт 
шахматный клуб.

Депутатом городской думы я яв-
ляюсь уже 10 лет. За этот период 
решены многие острые проблемы. 
Газифицирована большая часть 
округа, благоустроены дороги, на-
веден порядок с уличным освеще-
нием, вывозом твёрдых бытовых 
отходов. Положительно развивает-
ся ситуация с ветхим жильем: люди 
переселяются в благоустроенные 
квартиры, а на месте снесённых 
зданий строятся новые дома. Боль-
шое внимание уделялось строи-
тельству водопровода и установке 

водоразборных колонок по улицам 
Большакова, Карла Маркса, 1-я За-
водская.

Конечно, пока еще не все суще-
ствующие проблемы решены в пол-
ном объёме. Для их продвижения 
необходима серьезная поддержка 
властей города и региона, и об этом 
мы говорили на встрече обществен-
ности с губернатором Тюменской 
области Владимиром Якушевым. 
Особое внимание было уделено 
вопросам благоустройства дорог, 
очистке русла рек, развитию детско-
го спорта под горой. Уверен, что те-
перь многие процессы пойдут более 
энергично. Ведь реализация наших 
с вами проектов по подгорной части 
зависит и от бюджета города, и от 
бюджета области.

Свою работу в Тобольской го-
родской думе в течение ближайших 

лет я планирую посвятить решению 
следующих вопросов. Во-первых, 
нужно стопроцентно завершить га-
зификацию избирательного округа. 
Во-вторых, – продолжить благо-
устройство дорог, улучшить освеще-
ние улиц. В-третьих, заняться реками  
Абрамка и Покровка – инициировать 
и способствовать организации ра-
бот по углублению их русел, благо-
устройству их берегов; в некоторых 
местах нужно водопонижение.

Мне близки и понятны проблемы 
жителей, большая часть которых – 
выпускники нашей школы или ро-
дители ребятишек, которые учатся 
у нас сейчас. Поэтому как человек, 
живущий и работающий здесь, как 
кандидат в депутаты я готов делать 
всё для того, чтобы жить в подгор-
ной части города было престижно и 
комфортно.

Кандидат в депутаты Тобольской городской думы 

VI созыва по избирательному округу № 22

Хисматулин Саит Заирович

НАш ЧИТАТель еВГеНИй 
ПОНОМАРёВ ИНТеРеСУ-
еТСЯ:
– УСТАлИ УЖе НыНеш-
НИМ леТОМ ОТ ДОЖДей. 
А КАК ВыСОКИй УРОВеНь 
ВлАЖНОСТИ ВлИЯеТ НА 
СОСТАВ ВОЗДУХА? ТАК 
лИ БеЗВРеДНы ЭТИ ПРИ-
РОДНые ИСПАРеНИЯ?

– Не так уж и безвредны. Природа 
способна преподносить неприятные 
сюрпризы, – отвечает Гульсем Али-
мова, заведующая лабораторией эко-
токсикологии Тобольской комплекс-
ной научной станции Российской 
академии наук. – При высокой влаж-
ности и высоких концентрациях 
двуокиси серы (сернистого ангидри-
да) в воздухе может образовываться 
серная кислота. Выпадая с дождем в 
небольших пропорциях, она способ-
на, скажем, вызывать коррозию ме-
таллоконструкций и способствовать 
появлению ржавчины на металличе-
ских элементах автотранспорта.

Интенсивность воздействия диок-
сида серы на растения зависит от ус-
ловий окружающей среды, возраста 
растений и ряда других факторов. И 
здесь влияние атмосферной влажно-
сти очень велико. При стопроцент-
ной влажности воздуха сравнитель-
ная восприимчивость растений к 
диоксиду серы в 10 раз выше, чем в 
абсолютно сухом воздухе. 

Вообще атмосферные загрязне-
ния очень опасны для растительного 
мира. Газообмен и обмен веществ 

Влажность – у природы 
есть плохая погода

в организме человека и животных 
ориентирован на присутствие в ат-
мосферном воздухе 21% кислоро-
да. А вот зелёная растительность 
должна настраивать свой ассимиля-
ционный аппарат на диоксид угле-
рода, которого в воздухе намного 
меньше (0,03%). Поэтому растения 
более уязвимы, чутко откликаясь на 
присутствие в атмосферном возду-
хе вредных веществ. Усиливает их 
вредное воздействие и такой фактор, 
как влажность. 

Однако тоболякам переживать не 
о чем. Обратите внимание, что обя-
зательным условием образования 
серной кислоты является не только 
высокая влажность, но и высокая 
концентрация двуокиси серы. Высо-
кая – означает превышающая нормы 
предельно допустимых концентра-
ций. А по лабораторным данным 
показатель содержания двуокиси 
серы в июле в среднем в 100 раз 
ниже ПДК. Кроме того, содержание 
двуокиси серы в атмосфере города 
и прилегающей к нему территории 
снизилось по сравнению с июнь-
скими показателями. Так что для 
нашего города «кислотные дожди» 
абсолютно не актуальны.

Сравнивая июльские показатели 
с данными за июнь, специалисты 
также отмечают, что концентрация 
окиси углерода в июле в атмосфере 
города снизилась с 0,16 до 0,09 мг/м3. 
А вот в санитарно-защитной зоне 
она увеличилась в 2,2 раза до 0,036 
мг/м3, что тем не менее в десятки раз 
ниже норм ПДК. Возможно, повы-

шение связано с продолжающимся 
в июле тлением городской свалки – 
большую часть дней ветры в июле 
как раз были направлены от свалки 
в сторону предприятий. 

Концентрация пыли меньше ПДК 
на границе санитарно-защитной 
зоны в 10 раз и в 33 раза в городе. 
Содержание фенолов находится на 
нулевой отметке. Уменьшилась кон-
центрация формальдегида в город-
ских районах на две тысячных еди-
ницы (в 11 раз меньше предельно 
допустимых норм).

Превышений ПДК в целом в июле 
не зафиксировано, сообщают спе-
циалисты Тобольской комплексной 
научной станции. А значит, дышать 
можно полной грудью.

 Информация о состоянии 
воздушной среды 

в г. Тобольске в июле 2015 г.

Анализ состояния воздушной сре-
ды проведен на основании средне-
месячных данных, полученных на 
постах экологического мониторинга в 
Тобольске и на границе санитарно-за-
щитной зоны «Тобольск-Нефтехима».

Отбор проб воздуха три раза в 
сутки производился на постах в 
райо не Никольского взвоза (ПОСТ 
№2), школы №5 в 6 мкр. (ПОСТ №1) 
и на границе санитарно-защитной 
зоны «Тобольск-Нефтехима» на рас-
стоянии 1 км от ограждения пред-
приятия (ПОСТ №5). 

Количество анализов по каждому 
показателю в месяц составило 69.

Показатель Предельно 
допустимая 

норма*, мг/м3 

ПОСТ № 1, 
6 мкр., мг/м3

ПОСТ № 2, 
Никольский взвоз, 

мг/м3

ПОСТ № 5, 
санитарная зона ТПП, мг/м3

Пыль 0,5 0,010 0,020 0,048
Двуокись серы 0,5 0,005 0,007 0,012
Окись углерода 5,0 0,100 0,090 0,036
Двуокись азота 0,2 0,008 0,011 0,036
Фенол 0,01 0,000 0,000 На предприятии данных 

веществ не образуетсяФормальдегид 0,035 0,004 0,005
Уг л е в о д о р о д ы 
(суммарно)

В РФ не 
утверждены

2,580 2,420 1,169

Ацетонитрил** 0,100 - - 0,000
Бутадиен-1,3** 3,000 - - 0,000

* - ПДК по ГН 2.1.6.1338-03 «Предельно допустимые концентрации (ПДК) загрязняющих веществ в атмосфер-
ном воздухе населенных мест», с изменениями N 11 от 17 июня 2014 года.

**- данные показатели определяются только на ПОСТу № 5.

ОДНИМ ИЗ ПеРВыХ ОБъ-
еКТОВ, КОТОРый ПО-
СеТИл ПОСле ОТПУСКА 
ПРеДСеДАТель ГОРОД-
СКОй ДУМы НИКОлАй 
ЗОльНИКОВ, СТАл СО-
ЦИАльНО-ДОСУГОВый 
ЦеНТР ДлЯ ДеТей И 
МОлОДёЖИ С ОГРАНИ-
ЧеННыМИ ВОЗМОЖНО-
СТЯМИ ЗДОРОВьЯ, ЧТО 
РАСПОлОЖеН В НИЖНеМ 
ПОСАДе.

Этот центр родился под патро-
нажем общественной организации 
инвалидов «Равные возможности», 
возглавляемой Сергеем Маркште-
дером. Изначально его идея с ми-
ни-ипподромом и конным клубом 
казалась чистой воды утопией, но 
Маркштедера поддержали и Ни-
колай Зольников, и глава админи-
страции города Владимир  Мазур, 
и горожане оказали посильную по-
мощь… Пошло дело.

Сергей Маркштедер собрал ко-
манду единомышленников, выиграл 
с ней два областных конкурса и пре-
зидентский грант. В результате в 
Тобольске появилась огороженная 
территория, небольшая конюшня. А 
потом и очаровательный пони засту-
чал здесь копытцами.

лошадка прекрасно ладит с деть-
ми, будто понимает, что лечит их. 
Ступает осторожно, чтобы никому 
не причинить вреда. С удоволь-
ствием принимает из детских рук 
кусочки морковки и сахарок. Катает 
малышей на спокойном шаге, чтобы 
не испугать.  

Пони есть, а значит, начало кон-
ному клубу положено. Тюменское 
некоммерческое партнёрство «Ме-
дицинское сообщество» заключи-
ло с «Равными возможностями» 
договор, и теперь в течение трёх-
четырёх месяцев здесь будет прове-
дено 240 занятий.

В основном гостями мини-ип-
подрома и юными наездниками 
становятся дети, проходящие 

В гостях у пони

курс реабилитации в Тоболь-
ском филиале реабилитационного 
цент ра «Надежда». есть здесь и 
обученный в Московской акаде-
мии верховой езды специалист. 
По словам Сергея Маркштедера, 
проведено уже 81 занятие. Могло 
бы быть и больше, да погода не 
позволяет. В настоящее время в 
конном клубе занимается 16 ре-
бятишек, в основном это дети из 
различных территорий юга обла-
сти, проходящих реабилитацион-
ный курс в «Надежде».  

– Я сюда приезжаю не в первый 
раз. На участке земли, который 
отведён для общественной орга-
низации «Равные возможности», 
я вижу большие изменения. Тер-
ритория огорожена, появилась ко-
нюшня, пони, есть утверждённая 
программа работы. В Тобольске 
проживает более 300 детей-инва-
лидов. А есть ещё и близлежащие 
районы, где тоже проживают дети 
с ограниченными физическими 
возможностями. Так что центр по 

реабилитации детей посредством 
иппотерапии в нашем городе не-
обходим. 

В Тюменской областной думе 
координатором проекта «Равные 
возможности» является депутат 
Владимир Зимин. Пару месяцев 
назад он был в Тобольске, про-
вёл большое совещание и одо-
брительно отнёсся к инициативе 
тоболяков, – говорит Николай 
Зольников.        

Сергей Маркштедер рассказал о 
планах развития центра. Имеюща-
яся территория в дальнейшем бу-
дет использоваться как место для 
встреч инвалидов-общественников 
и как  производственная база – зона 
трудовой реабилитации. По генпла-
ну вокруг этой территории выра-
стут жилые дома, и по санитарным 
нормам конному клубу здесь раз-
мещаться будет нельзя. Выход уже 
найден. Директор курорта «Алема-
сова» готов принять конный клуб. 
Места там хватает, да и ландшафт 
живописный. 
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Продаю мёд
2015, 
белая акация и др, 

с доставкой.
8-932-328-22-04

Выполним 
ремонт мягкой 
кроВли гаражей. 
Опыт,  гарантия.

 24-00-18,  
8-922-269-66-16

Выкуп 
автомобилей. 

Расчет 
за час.

 8-982-966-47-77 8-919-959-01-62

уголь 
с доставкой

«День открытых дверей» 14 и 15 августа. 
Бесплатное посещение.

Уникальная программа стройности 
по корейской технологии

Предварительная запись по тел. (3456) 27-09-05.
Адрес: г.Тобольск, 8 мкр, 21 дом 

студия АКВА-СИЛУЭТ
Подробности на сайте www.аквасилуэт.рф

Цена за месяц - от 1500 до 6500 руб.

Информация
об утвержденных тарифах на услуги по захоронению твердых бытовых отходов на 

Тобольском полигоне ТБО для потребителей города Тобольска

Распоряжение Департамента тарифной и ценовой политики Тюменской области от 
31.07.2015 г. N 59/01-21 «Об установлении тарифов»

В соответствии с Федеральным законом от 30.12.2004 N 210-ФЗ «Об основах регули-
рования тарифов организаций коммунального комплекса»,  Положением о Департаменте 
тарифной и ценовой политики Тюменской области, утвержденным постановлением Прави-
тельства Тюменской области от 30.05.2005 N 59-п, протоколом заседания коллегиального 
органа - тарифной комиссии от 31.07.2015 N 19:

1. Согласовать  производственную  программу ООО «ТЭО» по оказанию услуг захороне-
ния твердых бытовых отходов на Тобольском полигоне ТБО на 2015 - 2018 годы.

2. Опубликовать в средствах массовой информации и на официальном Портале органов 
государственной власти Тюменской области сведения об основных показателях производ-
ственной программы ООО «ТЭО» по оказанию услуг по захоронению твердых бытовых от-
ходов на Тобольском полигоне ТБО  на 2015 - 2018 годы согласно приложению к настоящему 
распоряжению.

3. Установить ООО «ТЭО» тарифы на захоронение твердых бытовых отходов для потре-
бителей г. Тобольска на 2015 - 2018 годы с календарной разбивкой:

Период Тарифы на захоронение твердых бытовых отходов, руб./м3

Население (с НДС)* Бюджет и прочие (без НДС)
с 01.09.2015 по 31.12.2015 65,14 55,20
с 01.01.2016 по 30.06.2016 65,14 55,20
с 01.07.2016 по 31.12.2016 78,25 66,31
с 01.01.2017 по 30.06.2017 78,25 66,31
с 01.07.2017 по 31.12.2017 94,66 80,22
с 01.01.2018 по 30.06.2018 94,66 80,22
с 01.07.2018 по 31.12.2018 115,07 97,52

*- согласно п. 6 статьи 168 Налогового кодекса Российской Федерации (ч. 2)
4. Указанные тарифы облагаются налогом на добавленную стоимость, организация при-

меняет общую систему налогообложения;
5. Тарифы, установленные п. 3 настоящего распоряжения, действуют с 01.09.2015 по 

31.12.2018.

Директор департамента Е.А. Карташков

  Надбавки к ценам (тарифам) на услуги по захоронению твердых бытовых отходов для 
потребителей не установлены.

Надбавки к тарифам ООО «ТЭО» на услуги по захоронению твердых бытовых отходов не 
установлены.

Текст распоряжения опубликован на официальном портале исполнительных органов госу-
дарственной власти Тюменской области (www.admtyumen.ru). 

Деятельность ООО «ТЭО» осуществляется на основании лицензии на осуществление дея-
тельности по обезвреживанию и размещению отходов I-IV класса опасности  № 072 № 00171 
от 04.06.2015, выданной Управлением Федеральной службы по надзору в сфере природополь-
зования (Росприроднадзора) по Тюменской области. 

Режим работы Тобольского полигона ТБО: с 8 часов 00 минут до 20 часов 00 минут еже-
дневно.

Тарифы применяются при оказании услуг по захоронению твердых коммунальных отходов.
С полной информацией можно ознакомиться на сайте ООО «ТЭО» в сети Интернет www.

ecoteo.ru

Тобольский Рус поздравляет ветеранов труда, тружеников тыла, 
пенсионеров, родившихся в августе месяце:

- юбиляров с 70-летием – Екатерину Павловну Поседаеву, 
Валентину Алексеевну Самойлову.

- с днём рождения – Т.В. Жирову, Т.Н. Жилину, А.Н. Шулинину, 
О.В. Новикову, И.Я. Шестакову, С.Ф. Самойлову.

Желаем вам всех благ земных,

Не знать печали и обид.

Ваш образ уважения достоин.

И пусть дорога не всегда светла,

Желаем долголетия, здоровья,

В семье уюта, счастья и тепла!

Пусть в порядке будет со здоровьем,

И доброта из сердца не уйдёт,

И прожитое вспоминается с любовью,

И молодость всегда в душе живёт!

С уважением, совет ветеранов Тоб Рус

участоК земельный, чистый, без 
построек, крайний, у леса, 10 соток, с. 
абалак, ул. северная, 27. Цена – 350 
тыс. руб. 

Телефон 8-904-490-13-80

домиК в деревне на берегу р. 
тобол, 10 соток, ухожен, огород с 
насаждениями, баня, теплица. в соб-
ственности, 20 км от города. срочно!

Телефон 8-904-889-58-27
***

дом по горой, ул Горького, 49, 
7 соток, вода, подводится газ.

Телефон 8-982-937-14-02

ДАЖе БОльше ЧеМ «ОСОБОе». 
ВО ВРеМЯ ПРЯМОй лИНИИ В 
ЭФИРе ТелеРАДИОКОМПАНИИ 
«ТОБОльСКОе ВРеМЯ» ВлА-
ДИМИР ЯКУшеВ ЗАЯВИл О 
«ТРеПеТНОМ ОТНОшеНИИ К 
ТОБОльСКУ». И ПРАКТИКА ПО-
КАЗыВАеТ – ТАК ОНО И еСТь.

Не знаю, объезжает ли губернатор обла-
сти Тюмень, Ишим или Ялуторовск на ве-
лосипеде. По Тобольску он прокатился. С 
разговора об этом и начался прямоэфирный 
разговор.

Вед.: «Свой рабочий день сегодня вы на-
чали с велосипедной прогулки по нижнему 
посаду. Причём взяли с собой фотокамеру. А 
какой фоторепортаж вы показали на встрече 
с советом общественности подгорья?»

В. якушев: «Мы побеседовали о разви-
тии этой части города. Подгорье развива-
ется, улицы хорошеют. На них идёт стро-
ительство – тоболяки строят достаточно 
приличные дома, есть и многоквартирные 
новостройки.

Но были и другие фотографии. И я ис-
пользовал их для того, чтобы напомнить 
общественному совету о целях его работы. 
Это – контроль за преобразованиями, про-
исходящими под горой (газификация, до-
роги, водоотведение). И вопросы здесь есть. 
И мы будем ими заниматься. Дождливое 
лето поставило под новым углом задачи по 
водоотведению. Посоветовавшись с обще-
ственниками, мы пришли к выводу, что надо 
дальше заниматься проектированием, ис-
кать технические пути для того, чтобы и в 
такие аномально дождливые времена люди 
не страдали от подтоплений.

И я напомнил членам совета и о том, что 
не нужно забывать о такой хорошей тра-
диции, как субботники. О том, что там, где 
живёшь, многое можно сделать всем миром. 
Я показал фотографии захламлённых мест, 
небольшие несанкционированные свалки. 
Там вполне можно навести порядок вместе 
с муниципалитетом. От них – транспорт. От 
вас – рабочие руки и желание жить в чисто-

Особое внимание губернатора
те. А лопаты и грабли, я думаю, в подгорье в 
каждом доме найдутся.

А в целом, повторю, я получил массу по-
ложительных эмоций от своей рабочей про-
гулки. В сравнении с тем, что было под горой 
десять лет назад, разница существеннейшая. 
И немалые бюджетные деньги, вложенные в 
развитие этого района, истрачены не зря».

Вед. «Кроме подгоры что-то порадовало 
вас ещё или, может, огорчило?»

В. якушев: «Муниципалитетом Тоболь-
ска проделана огромная работа по подготов-
ке проектно-сметной документации благо-
устройства 18 дворов. Это необходимо, так 
как, прямо скажу, ситуация по дворам в То-
больске неудовлетворительная. Думаю, что 
на следующий год мы запустим серьёзную 
программу по приведению дворов в норма-
тивное состояние. Но очень важно, чтобы 
общественность взяла на себя ответствен-
ность – следить за состоянием территорий, 
которые будут приведены в порядок».

Вед.: «В Тобольске активно развивается 
нефтехимическая промышленность. На ваш 
взгляд, чем ещё может прирастать благосо-
стояние города?»

В. якушев: «Реализация проектов СИ-
БУРа очень важна для нас. Но мы активно 
обсуждаем и развитие других направлений. 
Самое очевидное – развитие транспортной 
логистики. В связи со строительством арк-
тического порта Сабетта на западном берегу 
Обской губы тобольский речной порт может 
стать серьёзной перевалочной базой. Что 
даст городу и новые рабочие места, и попол-
нение бюджета.

В связи с введением санкций и ростом 
спроса на сельхозпродукцию юга Тюмен-
ской области и наших соседей со стороны 
автономных округов ХМАО и ЯНАО То-
больск также может стать серьёзным логи-
стическим центром.

Безусловно, нужно развивать и малый 
бизнес. Здесь мы активно поддерживаем но-
вые начинания. есть перспективы и в туриз-
ме, и в небольших местных производствах. 
Думаю, перспективы хорошие».

Вед.: «Появится ли скоростная электрич-

ка «Тюмень – Тобольск»? Приведут ли в 
порядок автодорогу на Ханты-Мансийск? – 
спрашивают наши зрители».

В. якушев: «Было бы очень здорово по-
строить автобан, связывающий юг и север 
Тюменской области. Потребность в этом есть. 
Но это федеральная трасса. Это огромные вло-
жения, измеряющиеся сотнями миллиардов 
рублей, и такое финансирование должно по-
ступать из федерального бюджета. На данном 
этапе мы работаем над тем, чтобы привести в 
порядок хотя бы дорожную «одежду» – верх-
ний слой асфальта. В этом году в эту трассу 
будет вложено порядка пяти миллиардов руб-
лей – самые непроезжие участки будут сдела-
ны, а несколько перейдут по исполнению на 
следующий год. Вообще более 50 километров 
дороги будет приведено в этом году в норма-
тивное состояние.

На 447 километре, где произошёл размыв 
дорожного полотна, в своё время, ещё в 1985 
году, решили сэкономить – мост строить не 
стали. Дорогу мы восстановили. Росавтодор 
взял в работу документы по проектирова-
нию на этом участке моста. Тщательно об-
следуем и другие, потенциально опасные 
участки трассы. 

На прошлой неделе мы разговаривали с ру-
ководством Свердловской железной дороги 
по поводу скоростной электрички от станции 
Утяшево до Тобольска. Она нужна и жителям 
Тюмени, и всем, кто прибывает в аэропорт Ро-
щино. С введением такой комфортабельной 
электрички (будут и вагоны бизнес-класса) 
тоболяки смогут добираться до дома без пере-
садок от аэропорта до железнодорожного вок-
зала. Конечно, времена сейчас непростые, но 
мы от этого проекта не отказываемся».

В прямом эфире прозвучали вопросы то-
боляков. Большинство из них, конечно же, 
касалось проблем жилищно-коммунального 
хозяйства. Губернатор отвечал по поводу ро-
ста тарифов подробно, на примере реальной 
тобольской квитанции на оплату услуг ЖКХ. 
Тут же, вполне аргументированно, был раз-
венчан миф о том, что «электроэнергию в 
Тобольске перепродают несколько раз».

В. якушев: «Тарифы на электроэнергию 

ваш поставщик, компания «Фортум», защищает 
сначала в областном департаменте по тарифной 
политике, а затем ещё и в региональной энер-
гетической комиссии. Никакой «перепродажи» 
энергии здесь нет. Следим за этим достаточно 
жёстко. И несём за это персональную ответ-
ственность, вплоть до уголовной».

Свои слова Владимир Якушев доказал с пе-
ром в руках, расписав как тарифы на энерго-
носители влияют на формирование строки 
«плата» в квитанции оплаты услуг ЖКХ. 
Также губернатор рассказал о вложениях 
регионального бюджета, нивелирующих та-
рифные колебания (колонку «субсидия» вы мо-
жете найти и в своих квитанциях).

Вед.: «Множество вопросов по поводу сбо-
ра на капитальный ремонт жилого фонда…»

В. якушев: «Достаточно долго у нас ра-
ботала региональная программа, по которой 
мы субсидировали 95% стоимости ремонт-
ных работ (граждане вносили лишь 5%). 
Так было отремонтировано по области до-
статочно много домов, но в целом проблема, 
конечно, не решена. Она стоит по всей стра-
не – жилой фонд в России изношен. Поэто-
му Правительство РФ принято решение, по 
которому в регионах создаются операторы, к 
которым будут поступать взносы граждан, с 
последующим распределением их на ремонт 
того или иного дома.

В Тюменской области сформирована ре-
гиональная программа, в которую вклю-
чены все дома, подлежащие капитальному 
ремонту. На сегодня, в соответствии с воз-
можностями нашего бюджета, принято ре-
шение о 20-процентном субсидировании на 
капитальный ремонт. Далее мы посмотрим, 
как проживём этот год, и, возможно, найдём 
возможность для увеличения субсидирова-
ния этого фонда.

Отмечу также, что партия «единая Рос-
сия» внесла в Госдуму предложение, чтобы 
уменьшить взнос на капитальный ремонт 
для граждан с ограниченными физически-
ми возможностями, для ветеранов Великой 
Отечественной войны, для пенсионеров. 
Думаю, что этот вопрос будет рассмотрен 
на осенней сессии в Государственной Думе 

Воспитанники Тобольского детского дома недавно вернулись из тури-
стической поездки в Казахстан.

Она была очень познавательной и увлекательной. Ребята совер-
шили восхождение на склоны горных  вершин, купались в водах 
голубых озер, гуляли по паркам, катались на лодках и катамаранах, 
пробовали национальные блюда, знакомились с культурой и рели-
гией страны.  

Чудеса по соседству

и депутаты пересмотрят порядок взимания 
данного платежа».

Ещё вопросы – о том же подгорном водо-
отведении, о скудости бытования в общежи-
тиях, о поддержке малого бизнеса. Пустых 
обещаний губернатор не давал, подчёркивая, 
что намерен разрешать все вопросы со-
вместно с местным муниципалитетом.

В. якушев: «С тобольскими общежития-
ми мы разбирались подробно. И этой теме 
можно отдельный эфир посвятить. Сейчас 
скажу только – тема горячая, проблемы в 
целом ясны, сложности есть, но они преодо-
лимы. В Тобольске порядка 30 общежитий, 
и для того, чтобы решить вопрос, нужна спе-
циальная программа работы. В ближайшее 
время муниципалитет совместно с обще-
ственными структурами должен провести 
инвентаризацию, дав ответ – сколько комнат 
приватизировано, сколько людей живёт по 
договору соцнайма. Нужно тщательно разо-
браться и с самовольными перестройками, 
произведёнными некоторыми жильцами. 
Только тогда можно будет принимать кон-
кретные решения. Я проникся этой темой и 
не оставлю её без внимания».

О занятости населения в условиях непро-
стой экономической ситуации рассказал 
Владимир Якушев. О том, что Тобольск 
стал гораздо прибранней-чище за послед-
ний год. И о главном политическом событии 
тобольской осени поговорили – о выборах в 
депутаты городской думы, которые состо-
ятся 13 сентября.

В. якушев: «Граждане, имеющие воз-
можность реализовать своё избирательное 
право, должны выбрать представительный 
орган власти. Выбрать тех людей, которые 
формируют нормативно правовую базу по 
благоустройству, по градостроительной по-
литике, то есть решают самые житейские, 
наиболее близкие горожанам вопросы.

Очень важно, чтобы это были люди, поль-
зующиеся в обществе уважением, люди по-
рядочные. В вопросах местного значения 
они должны разбираться профессионально, 
чтобы не возникали на пустом месте такие 
слухи, как та же «тройная перепродажа 
энергии». Мне кажется, что избраны долж-
ны быть люди, думающие о развитии, о 
движении вперёд. К сожалению, бывают и 
другие депутаты в представительных орга-
нах власти.

Поэтому я призываю горожан слушать, о 
чём говорят им кандидаты в депутаты, и от-
личать популизм от доводов людей професси-
ональных, позитивных, умеющих работать».

Очередной матч первенства России III дивизиона («Урал – Западная 
Сибирь») ФК «Тобол» проводил в Тюмени.

Дублёры ФК «Тюмень» в усиленном составе (7 человек из «основы» клу-
ба) обыграли тоболяков с крупным счётом – 3:0. Два гола (45 и 59 минуты) 
забил Александр Заславский, на 75 минуте отличился Игорь Слободян.

«Тюмень-Д», набрав 29 очков, выходит на второе место в первенстве. У 
«Тобола» на одно очко меньше, но есть игра в запасе. Борьба продолжается. 
24 августа на «Тоболе» матч с ССМ (Сургут).

В усиленном режиме
– Восхитительная природа и добрые люди! Надолго останутся в памя-

ти наших воспитанников знаменитые достопримечательности  столицы 
Астаны: водно-зеленый бульвар, развлекательный центр «Думан», цент-
ральная мечеть «Нур-Астана» и синагога «Бейт Рахель - Хаббад люба-
вич», аллея поющих фонтанов, – рассказала замдиректора детского дома 
Галина Каги. – Удивил монумент  из стекла и бетона «Байтерек», который 
возвышается у Президентского дворца. 


